

Noticias
GUADALAJARA

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.
PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. E-MAIL: noticias@ltn.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés, Ignacio Merino. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García, Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.
EDICIÓN INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias.

SOLICITADO EL CONTROL DE O.J.D. DISTRIBUCIÓN GRATUITA
LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLARES. 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL; 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

Demandas que no se resuelven

EL debate sobre los Presupuestos Generales del Estado para 1999 ya está en marcha, y mantendrá ocupados a los parlamentarios durante todo el trimestre.

Por si alguien pensaba que Guadalajara tiene alguna importancia en el concierto nacional, el proyecto de Presupuestos Generales del Estado no viene sino a confirmar la realidad: que somos, efectivamente, una provincia de tercera. Y, además, a juzgar por las cifras, cada vez con menor consideración o, al menos, menor consideración que durante el presente ejercicio, pues el proyecto prevé una reducción de las inversiones del Estado en la provincia de Guadalajara de casi un seis por ciento.

Esta es, aproximadamente, la consideración de los socialistas con respecto a las inversiones que hará el Estado en nuestra provincia durante el próximo año. Los parlamentarios populares, seguro, tendrán una apreciación bien distinta y la cifra de inversiones se multiplicará como por arte de magia. ¿Cuál será la

inversión real? ¿Quién lo sabe? Seguramente una media ponderada entre las dos. Eso sí, los alcarreños nos quedaremos sin conocerla con exactitud. Para la clase política, es bien sencillo bailar una partida de un lugar a otro, extraer un dato del ejercicio pasado e incluirlo en el venidero, o vender como inversión propia lo que en realidad procede de otras arcas, y presentar así ante la opinión pública como la verdad absoluta lo que no es nada más que su interesada visión partidista.

Sea como sea, y dando por sentado que los políticos se encargarán de que no conozcamos la inversión real en nuestra provincia, quedan sin resolver de nuevo viejas demandas que han adquirido ya la cualidad de históricas. De prosperar el proyecto, tal y como está redactado, el Palacio del Infantado se quedará de nuevo sin una sola peseta. El edificio más emblemático de la capital se encuentra en mal estado, y el propio Ministerio de Educación y Cultura elaboró un informe que aconsejaba una fuerte inversión para su mantenimiento y mejora. Otro tanto le ocurrirá al Palacio de los Duques de Medinaceli de Cogolludo, cuya fachada se mantiene en pie gracias solo a la solidez de su estructura; poco le debe este edificio a las atenciones y desvelos de ninguna Administración.

Preocupante también es la situación de la Guardia Civil en nuestra provincia. Si los siete millones y medio del ejercicio actual ya fueron considerados una cifra ridícula el año pasado, la Benemérita no recibirá ni una sola peseta en 1999. Mientras una y otra vez, la vieja promesa electoral se queda sólo en palabras, diversos ayuntamientos, que valoran realmente la labor de la Guardia Civil en los pueblos, acometen por sí mismos las obras de remodelación de las casas cuartel.

No hemos hecho aquí un repaso exhaustivo de las inversiones que se quedan sin hacer, sino sólo algunas cogidas a vuelapluma. Pero la pregunta surge inevitablemente: ¿en qué se concreta la labor de los parlamentarios que representan a Guadalajara en el Congreso y en el Senado, particularmente la de aquellos que están ahora en el Gobierno y algunos de los cuales ni siquiera conocen mínimamente la provincia?

PINCELAJAS

Por la integración

Si la pasada semana desde estas mismas líneas nos congratulábamos de la próxima puesta en marcha de la empresa "Witzenmann", que creará 200 puestos de trabajo, en esta ocasión hay que volver a alegrarse porque, según los datos aportados desde la Delegación de Industria, Guadalajara es la provincia que más empleo protegido crea de toda la región. Esto se refleja en la lucha de las asociaciones de disminuidos físicos, psíquicos y sensoriales por integrar en el mundo laboral a un colectivo

que tiene muy difícil insertarse en un mercado tremendamente competitivo, prácticamente acaparado por las personas consideradas «normales». En la capital y la provincia, las administraciones y las asociaciones y organizaciones de minusválidos se están moviendo y, a través de mecanismos de colaboración, desarrollan una importante labor de ayuda que se ve reflejada en el creciente interés de los pequeños y medianos empresarios por contar en sus plantillas con trabajadores con minusvalías.

Mancomunidades

Las Mancomunidades han levantado la voz y buscan que la jurisdicción les coloque en el sitio que se merecen dentro de los órganos de administración pública. Se trata de algo que la nueva realidad demanda, si bien su adaptación al sistema redistributivo es más complicada de lo que parece. Ahora que tanto se habla de una Europa de primera y otra de segunda velocidad, cuando las Mancomunidades logren su status dentro del cuadro público financiero habrá que enfrentarse a la disparidad de intereses que cada una representa. Porque claro está que no puede tener

la misma fuerza la Mancomunidad que posibilita la recogida de basuras en pequeños núcleos urbanos dispersos que la que atiende necesidades mucho más ambiciosas en comarcas mucho más pobladas. Su función es la misma, pero su importancia en el conjunto de la población no. A Guadalajara, por sus características geográficas y de población, le tocaría encuadrarse en las menos beneficiadas. Habrá que estar atentos a cómo evoluciona el proceso, buscando la misma justicia de siempre, que las minorías también sean tenidas en cuenta.

CARTAS DE LOS LECTORES

(viene de la página anterior)

tas,.... tienen como denominador común. Para mí, y pienso que para muchos otros ciudadanos, esas marcas o productos pierden la garantía que intentan vender. Desde aquí mi enhorabuena y mi aliento a los creativos que fomentan una cultura publicitaria que convenza y venza con estos argumentos: que su fuerza sea la claridad y la dignidad por encima del *puro y duro* negocio.

María Solís Martí
Guadalajara

Zonas verdes por hormigón

Señor director:

Con todo mi respeto me dirijo al alcalde de Guadalajara para mostrarle mi disconformidad con la sustitución de las zonas que debían ser verdes por hormigón. No sé si este sistema se está implantando por toda la ciudad, pero en mi recorrido diario por la avenida del Ejército me causa tristeza ver esta destrucción de esos pequeños reductos de naturaleza sin aparente causa que lo justifique. ¿Puede ser falta de presupuesto? Mi desconocimiento del mantenimiento que precisaría la conservación de las plantas que poblaban las isletas de la avenida me impide apuntar directamente a esa razón, pero en cualquier caso no creo que fuese muy elevado y me imagino que podría dar trabajo a alguna persona y rebajar con ello los datos del paro. También estoy seguro de que en los presupuestos municipales podría haberse encontrado alguna pesetilla para su conservación. Si la justificación es proporcionar una buena visibilidad a los conductores, hay decenas de especies que apenas se elevan un palmo del suelo y que cumplirían igualmente su

función, quizá no tanto medioambiental como ornamental. Atendiendo a esa consideración estética, creo que la avenida del Ejército es la principal arteria de entrada para quienes nos visitan y merece por tanto estar decorosa. Comprendo que solucionarlo ahora es difícil, por eso puede ser que sólo quede calificar su decisión o la de sus asesores en esta materia como un fracaso. Como no hay mal que por bien no venga, vaya por delante mi felicitación por el arreglo de las aceras de la avenida. Ojalá se prodigasen más estas intervenciones por otros puntos de Guadalajara.

Antonio Ayuso Marí
Guadalajara

"Provocación" en el Moderno

Señor director:

9 de octubre. 20,30 h. El espectáculo de Leo Bassi era el encargado de inaugurar la temporada del Teatro Moderno. Como nota aclaratoria informar que Leo Bassi trabaja espectáculos de *provocación* y como consecuencia la mayoría del público era muy joven y con ganas de "eso", de provocación. Pero de esto último no se debieron percatar las altas jerarquías de la Delegación de Educación y Cultura de nuestra ciudad a la hora de redactar el discurso de inauguración de la temporada y que no soltaron solo acomodarnos en *nuestras butacas*. El efecto de dicho sermón fue patético, los jóvenes no callaron ante las enormes cifras de espectadores de la temporada pasada citadas por el mensajero de la Delegación. Le respondieron con "siempre los mismos", al igual que con silbidos y arrojando al aire los folletos de la Red de Teatros de la región. Pero en lugar de comprender la situación y optar por una posición educa-

da y controlada, el jefe de servicio de cultura se enfrentó a su público, un público correcto para el tipo de espectáculo programado, y llamó "egoístas" a las personas increpadoras, así como mandó dar las luces de la sala para "vernos las caras" al tiempo que pedía un aplauso en mención a los niños, no se sabe bien a cuento de qué. Todo esto no hizo otra cosa que soliviantar más a la masa que silbaba y le gritaba "fuera", "corta el rollo",... y no recuerdo qué más bochornosas expresiones. Más tarde, durante la representación, el propio Leo Bassi utilizó varias veces como broma la "inauguración de la temporada del Teatro Moderno de Guadalaajaaaaaaara", así como su mediocre dotación técnica. En fin, creo que los más jóvenes dieron una buena lección a los dirigentes de la Cultura de la JCCM en Guadalajara, para que se ven los espectáculos antes de programarlos y así aprendan a redactar sus discursos propartido sin salir demasiado mal parados y para que aprendan que el Teatro Moderno, así como cualquier instalación, subvención o bien de la JCCM, pertenece a los ciudadanos que son los que votan y pagan. Los políticos no deberían olvidar que son meros administradores y que el hecho de conseguir llenar el Teatro Moderno así como programar espectáculos de calidad es otro deber que tienen para con nuestra ciudad. El sentirse propietario y benefactor de los bienes de los contribuyentes no corresponde ni a esta época ni a un partido de izquierdas (*¿o acaso en estos tiempos y en esta ciudad sí*). De todos modos, fue una *buen provocación*, aunque nada comparada con el divertido espectáculo de Leo Bassi.

Asociación Cultural Comando Teatral
Guadalajara

Allegar avales o morir

Se acerca el día en que los que deseen ser candidatos del PSOE a las primarias deban presentarse en el partido con las 61 firmas que avalen su candidatura. Será este mismo fin de semana. Ya se ha oído hasta la saciedad que Jesús Alique será el candidato que llegue a la confrontación con el respaldo del mayor número de firmas. Irizar incluso dijo que le parecía que su contrincante tenía más de doscientos avales. ¿No es esto un abuso? Tal vez sí porque

una firma de más cierra el paso a otro candidato, como ya defendimos aquí. Sin embargo, hay un pero: ¿qué haría usted si quisiera ser candidato y tuviera conocimiento cierto de que uno, o varios, o muchos militantes le han dado su aval a usted y su contrincante? ¿Qué haría si sabe además que un aval en esas circunstancias se considerará nulo y por tanto no contará en su haber? Lógicamente, allegaría el mayor número de avales, como es natural.

Se quieren cargar la liga

La liga provincial de fútbol sala está atravesando sus peores momentos de los últimos años. Precisamente cuando mejor estaban funcionando las cosas, cuando no se suspendían encuentros, cuando casi todos los partidos se jugaban en polideportivos cubiertos, cuando los resultados y las clasificaciones estaban puntualmente la tarde de los domingos... Llegan desde Cuenca y mandan todo al traste. Dicen que hay un trasfondo económico en todo este asunto, aunque lo

que verdaderamente importa es que se quieren cargar una competición que ha funcionado perfectamente desde que Paco González se hizo cargo de la delegación provincial. Un Paco González que está pasando por unos momentos difíciles, viendo cómo lo que ha construido con tanto esfuerzo, se lo están echando abajo y parece que sin remedio. De todas formas, Paco no está solo. El apoyo de clubes, equipos, jugadores y medios de comunicación es total al delegado.